



# 世界の ミカタタイムズ



発行：学校から世界のミカタを考える会

国や地域によって全然違う「英語」に果たして「正解」なんてあるのでしょうか？

## 道徳の教科書を一足先に見てきました。

小学校では来年度から、中学校では再来年度からこれまで週1時間おこなわれてきた「道徳」の時間が「特別の教科 道徳」に変わります。これまでも道徳性を養うことを目的に実施されてきていたのですが、いじめ問題の深刻化を機に、これまで以上に命の大切さをしっかりと学ぼうという方針が打ち出され、特別の教科となることが決まりました。そのため、来年度から「教科書」が使われることとなったのです。

先日、といっても夏の話ですが、来年度から小学校で使われることになる道徳の教科書を見てきました。その際に当会としての関心ごとである「持続可能な社会の作り手」を育てるためのESDの取り扱いについてもチェックしてきました。結論から先にいうと、8社の教科書を見てきましたが、それぞれ違いはあれどもなんらかの形でESDについて触れられていました。

例えば、「これはESDのための教材ですよ」と吹き出しではっきりと書かれているものもあれば、「持続可能な社会とは」というページを設けて、その定義と実現のための様々な工夫や取り組みが掲載されているものなどです。

道徳の教科化にあたって注目されている「考え、議論する」というキーワードですが、まさにESDのキーワードそのものといっても過言ではないですね。

今後の展開から目を離せません。

### 【イベント情報】 モヤモヤわーくしょっぷ2 「いろんなファシリテーション」



日時：11月25日（土）  
12:30～15:00  
場所：福岡市国際会館  
4階 談話室  
参加費：無料



ワークショップの実施経験があまりないファシリテーターの練習の場として、あるいはどこかで受けたワークショップで感じたモヤモヤを改善するための試験場として実施するのがこのモヤモヤわーくしょっぷ。

不思議と普通の研修やワークショップ以上に学びがあります。

今回は板書などにも通じる「ファシリテーショングラフィック」と、関係づくりの対話スキルとしても知られる「メタファシリテーション」の二つを取り上げて参加者同士で学び合いをします。

チラシのデータや申し込みは左のQRコードからどうぞ。  
ホームページやFacebookからも申し込みいただけます。

